

## **L'AFMD 47 a souhaité laisser la parole à l'Association Nationale pour la Mémoire d'Eysses en cette semaine qui marque le 76ème anniversaire d'une épopée résistante en Lot et Garonne.**

En 1943, le gouvernement de Vichy décide de regrouper les 1200 résistants prisonniers en zone Sud à la Centrale d'Eysses, à Villeneuve sur Lot, prison considérée comme la plus sûre. Ce sont des hommes de toute origine sociale ou géographique, appartenant à la Résistance dans sa diversité. Par leur unité et leur détermination, ils créent une véritable université populaire, un lieu d'éducation, de réflexion. Un bataillon clandestin s'organise à l'intérieur de la centrale et prépare minutieusement une tentative d'évasion. Le 19 février 1944, profitant d'une visite de la prison par un inspecteur de Vichy, les détenus font prisonnier ce dernier, le directeur et ses adjoints. Le combat va durer 24 heures. Manquant d'armes, cernés par les Groupes mobiles de Réserve de Vichy et menacés de bombardements par l'artillerie allemande, les Résistants vont devoir renoncer.

Le témoignage de Jean Lafaurie, résistant détenu à Eysses puis déporté à Dachau, et 2 poèmes écrits par lui, sont lus respectivement par Jean-Baptiste BLASSELLE, Clément RENOUE et Laure LASSERRE, tous trois élèves du Lycée-Collège Sainte-Catherine à Villeneuve sur Lot.